

# Gasto fiscal: “El Gobierno ha actuado con mucha rigurosidad”

Ministro de Interior respaldó gestión de Hacienda, pese al aumento del déficit estructural en 3,55% del Producto Interno Bruto (PIB), cuando la meta era 1,1%.

V.B.V.

**A** casi tres semanas de que asuma el nuevo Gobierno liderado por el republicano José Antonio Kast, la Dirección de Presupuestos (Dipres), liderada por Javiera Martínez (FA, exRD), reveló que el déficit estructural llegó a 3,55% del Producto Interno Bruto (PIB), la cifra más alta desde la pandemia, superando los \$10.000 millones, que la nueva administración deberá buscar cómo reparar. Sin embargo, frente a esto ayer el ministro del Interior, Álvaro Elizalde, afirmó que “el Gobierno ha actuado con mucha rigurosidad y, por tanto, se ha actuado con mucho sentido de responsabilidad”.

Si bien “hay todo un tema que hay que abordar respecto a los ingresos tributarios”, agregó, ya que las cifras se dan en el contexto de un alza esperada de 1,1%, sumado a ganancias históricas por el precio del cobre, donde la minería privada registró una expansión anual de 47,2%.

Elizalde subrayó ayer



AGENCIA UNO

su gravedad”.

## CUBA

El ministro de Relaciones Exteriores, Alberto van Klaeveren, confirmó hace unos días que Chile enviará US\$1 millón en ayuda humanitaria a Cuba, tras el bloqueo anunciado por Estados Unidos. Esto despertó numerosos cuestionamientos debido al régimen que aún administra la isla, sumado a las necesidades de los damnificados en Chile por los recientes incendios forestales.

Elizalde respondió ayer que “esta ayuda no es al gobierno de Cuba, es al pueblo de Cuba, que está viviendo una situación humanitaria compleja. Estamos hablando de niños que eventualmente no van a tener qué comer”, por la que el envío será gestionado por Unicef.

Desde Puerto Varas, Kast dijo al respecto que “si hay que conversar algo, lo conversaremos, pero a partir del (miércoles) 18 de febrero”, cuando retome su agenda en Santiago y sobre la crisis en Gendarmería dijo que “no voy a hablar mal de las instituciones, hay que respetarlas”. \*

PARA EL GOBIERNO, “LA DEUDA PÚBLICA NO AUMENTÓ”.

que “es necesario tener a la vista que la deuda pública no aumentó respecto del año pasado”: en 2024 fue de 24,4% del PIB, mientras que en 2025, de 24,3%. El ministro agregó que la estabilización del nivel de deuda pública implica “un ahorro aproximado de más de US\$1.000 millones que se dejan de pagar en intere-

ses”. Además, la actual administración es “de los últimos cuatro gobiernos en donde menos se ha aumentado la deuda pública”.

El presidente de la Multigremial Nacional de Emprendedores, Juan Pablo Swett, publicó en X que, “en el mediano plazo, este será el único legado (de Bóravic) que recordaremos por